

Zum Tag der Befreiung

*An das Zentralkomitee der Kommunistischen Partei der Sowjetunion,
Moskau*

Teure Genossen!

Am 8. Mai 1953 begeht das deutsche Volk den 8. Jahrestag der Befreiung von der faschistischen Barbarei durch die ruhmreiche, unbesiegbare Sowjetarmee.

Das Zentralkomitee der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands nimmt diese Gelegenheit zum Anlaß, um im Namen aller Parteimitglieder und aller deutschen Werktätigen dem Zentralkomitee der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, den Mitgliedern der Kommunistischen Partei der Sowjetunion, der ruhmreichen Sowjetarmee und dem großen Sowjetvolk für diese historische befreiende Tat und für die hochherzige Hilfe bei der Schaffung der Grundlagen des Sozialismus in der Deutschen Demokratischen Republik den tiefempfundenen Dank auszusprechen.

Ehrfurchtsvoll verneigen sich an diesem Tage alle friedhebenden Deutschen vor den Helden der Sowjetarmee, die ihr Leben für die Rettung der Menschheit vor der faschistischen Barbarei geopfert haben.

Mit dem welthistorischen Sieg im Großen Vaterländischen Krieg hat das Sowjetvolk nicht nur sein Heimatland und seine großen sozialistischen Errungenschaften gesichert und die Menschheit vor der Gefahr der faschistischen Unterjochung gerettet, sondern auch dem deutschen Volke alle Möglichkeiten gegeben, einen neuen Weg zu beschreiten, ein friedliebendes, demokratisches Deutschland zu schaffen.

Die Deutsche Demokratische Republik ist zur Basis für die Schaffung eines einheitlichen und demokratischen Deutschlands geworden und genießt bei allen friedliebenden Völkern brüderliche Sympathien. Für die Bereitschaft und für die Initiative, die deutsche Frage auf friedlichem Wege zu lösen, um mit Deutschland einen gerechten Friedensvertrag abzuschließen, ist das deutsche Volk der Sowjetunion zu besonderem Dank verpflichtet.